

Le centre universitaire La Forêt élargit son offre de formation en 2015

Publié le 19/07/2014 - PAR DIANE BÉTHUNE

La communauté d'agglo de Cambrai et l'Université de Valenciennes Hainaut Cambrésis (UVHC) viennent de signer une convention de partenariat qui ouvrira le centre universitaire La Forêt à de nouvelles formations et un espace de recherche dès 2015.



Il va y avoir du changement et des nouveautés à la rentrée 2015, au centre universitaire La Forêt. Nouvelles licences, nouvel espace de recherche ; la communauté d'agglo et l'UVHC se sont engagés à travers une convention à développer, de manière plus pertinente, l'offre de formation délivrée à Cambrai.

« Il y a aujourd'hui une appropriation de la formation et de l'enseignement supérieur par les territoires, explique le président de l'Université de Valenciennes Hainaut Cambrésis Mohamed Ourak. L'idée est de trouver les spécificités de chacun d'eux. On ne parle plus d'université seule mais d'une entité territoire/université. La richesse vient de là. »

Archéologie, agroalimentaire, logistique... Le Cambrésis a lui aussi ses domaines de prédilection. Qui ont permis de redéfinir et d'élargir l'offre de formation.

Autre innovation au sein du centre universitaire cambrésien : la création d'une activité de recherche avec l'aménagement d'un espace de recherche et d'expérimentation. « *Cet espace permettra notamment à des doctorants en biologie et bio-matériaux d'y effectuer la partie biologique de leurs recherches à Cambrai* », explique Sylvain Tranoy, vice-président en charge de l'enseignement à la CAC. Il sera cofinancé par l'intercommunalité à hauteur maximale de 150 000 euros.

Mais à travers cette convention, la CAC accroît aussi plus globalement son soutien au centre universitaire en renforçant notamment la mise à disposition de personnels administratifs et sa

participation financière. « *Le soutien à la formation universitaire est un des axes fondamentaux de notre politique*, précise le président de la CAC François-Xavier Villain, en insistant sur l'importance de cette spécificité. *Le meilleur exemple de la symbiose entre ces domaines de formation et le territoire est que la première étudiante qui est sortie de la formation archéologie au centre universitaire a été immédiatement recrutée par le musée de Cambrai !* »

« *Avec la signature de cette convention, certains jeunes vont ainsi pouvoir faire un parcours complet au sein de l'université de Cambrai*, poursuit M. Tranoy. *La nouvelle licence de sciences de la vie pouvant permettre par exemple d'accéder au master en sciences agroalimentaires déjà existant.* »

Démocratiser l'enseignement

En effet, l'autre aspect de cette convention est de « *démocratiser l'enseignement supérieur* », comme l'a souligné lui aussi Jacques Legendre. « *Certains jeunes de famille modeste qui auraient hésiter à partir étudier à 80 km d'ici pour des raisons financières vont ainsi avoir accès à l'enseignement supérieur, avec un enseignement d'égale qualité, à proximité de chez eux.* »

Les nouveautés

Parmi les changements et les nouveautés de la rentrée 2015 au centre universitaire de Cambrai, on note :

- La transformation de la licence d'histoire en licence histoire, archéologie et patrimoine « *qui va donner sa spécificité au site cambrésien* », précise Sylvain Tranoy, vice-président en charge de l'enseignement à la CAC.
- La mise en place d'une licence sciences de la vie (biologie) – en remplacement de la licence sciences pour l'ingénieur – qui sera complémentaire du master existant (maîtrise de la qualité et des risques en industrie agroalimentaire). « *Il y aura désormais une plus grande cohérence dans le parcours. De surcroît, la licence sciences de la vie n'existe pas dans les universités proches. On a un bassin de recrutement dans le Hainaut-Cambrésis et l'Aisne parce qu'il n'y a pas de concurrence.* »
- La création de deux licences professionnelles : l'une en marketing et distribution spécialisation en produits, et l'autre en management des systèmes de production en industrie agroalimentaire.

Une information sur cette nouvelle offre de formation devrait être diffusée aux élèves de terminale au plus tard en décembre.

L'université continue cependant d'offrir un ensemble de formations universitaires technologiques, professionnalisées et générales : DUT qualité logistique et organisation, DUT techniques de commercialisation à orientations industrie agroalimentaire, licences professionnelles : logistique globale, qualité hygiène sécurité environnement, action culturelle et promotion du patrimoine...